
 
 

Douze d'entre nous ont déposé symboliquement leur balluchon devant l'autel. 

Mais en fait, nous sommes tous venus ici avec un balluchon, le balluchon de notre vie, 

et nous l'avons déposé aux pieds de Jésus, voulant marcher sur le chemin, à sa suite. 

Dans sa lettre aux Ephésiens, St Paul disait : 

« Frères, je vous encourage à suivre fidèlement l'appel que vous avez reçu de Dieu ; 

ayez beaucoup d'humilité, de douceur, de patience, supportez-vous les uns les autres avec 
amour » 

Cet Appel de Paul, précise, (amplifie) cette Parole du Christ : « Suis-moi ! » entendue dans 
l'Evangile. 

Celui qui nous dit : « Suis-moi ! », c'est Jésus de Nazareth : doux et humble de cœur.  

De la Crèche (à Bethléem) jusque sur la Croix (au Calvaire), dans ses rencontres 
quotidiennes, comme dans le grand  Sermon sur la Montagne, Jésus s'est montré doux et 
humble de cœur. 

En Jésus, notre Bien Aimé Frère et Seigneur, s'est manifestée l'humilité de Dieu, la bonté 
de Dieu. 

St Paul nous dit comment faire pour le suivre.  Et St Matthieu a marché é sur ce chemin. 

Comme à Matthieu, le collecteur d'impôt de Capharnaüm, Jésus  nous dit aujourd'hui : 
« Suis-moi ! » 

Il dit cela à chacun et en même temps à notre communauté chrétienne : la paroisse St 
Matthieu. 

Chacun, nous avons notre balluchon, et avec ce que nous sommes, ce qui constitue notre vie 
aujourd'hui, avec ce qui fait notre vie et la vie de notre communauté chrétienne, nous 
recevons l'invitation de Jésus. 

Nous avons déposé notre balluchon  aux pieds de Jésus pour marcher avec Lui, à sa suite. 

Pour que sur le chemin nous marchions en sa Présence, nous voulons remplir notre balluchon 
de Sa Présence. 

Les chrétiens auxquels s'adressait St Matthieu étaient majoritairement d'origine et de 
culture juive ; ils voulaient que leurs communautés soient vraiment des communautés 
ouvertes, des communautés rassemblées au nom de Jésus, Lui notre Bien Aimé Frère et 
Seigneur. Ils voulaient qu'elles soient des vraies fraternités. 

St Matthieu s'est fait critiquer parce qu'il invitait, avec Jésus, à sa table « des publicains 
et des pêcheurs » nous dit l'Evangile. 

Invitons-nous à notre « table » des personnes différentes de nous par leur façon de 
penser et leur façon de vivre ? 

Dans nos familles, dans nos lieux de loisirs et de travail, nous rencontrons toutes sortes de 
façons d'être et de penser, au point que parfois nous ne savons plus trop quelle est notre 
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identité ; mais si notre identité de chrétiens était justement celle d'écouter, de s'ouvrir, 
d'entrer en dialogue avec l'autre en respectant sa différence ; si notre identité était 
justement de chercher à manifester cette Bonté de Dieu manifestée dans la personne de 
Jésus de Nazareth, si notre identité était justement de chercher à faire exister des lieux 
de fraternité, en la Présence de Jésus. 

A la fin de cette célébration nous repartirons, notre balluchon rempli d'humilité, de 
douceur, de bonté. Amen 
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